
◦�町立中学校では、休日の部活動について、総合
文化スポーツクラブから、指導者を派遣する「大
磯式部活動」を進めています。
◦�教員ではない指導者が顧問となり、単独運営や
大会引率も可能とになりました！

令和６年度大磯町立中学校の部活動
≪運動部≫
サッカー、卓球、野球、ソフトテニス、バスケッ
トボール、バレーボール、柔道（大磯中のみ）、剣道
（国府中のみ）

≪文化部≫
科学、吹奏楽、美術、演劇（大磯中のみ）、生物園芸
（大磯中のみ）、家庭科（国府中のみ）、文芸（国府中のみ）

　長年、大磯町の中学校で
教員として子どもたちを支
えてきた長瀬さんに、指導
員として登録していただき
ました。現教員との二人顧
問体制を維持しながら演劇
部を支えてもらっています。

始まっています！

生徒のコメント
　長瀬先生は普段の放課
後や休日の練習に、一緒
に活動してくださっています。
劇の練習の時はアドバイス
をくれて、裏方の時には一
緒に大道具を作ってくれた
り、道具の配置についても
丁寧に教えてくださいます。

長瀬先生のコメント
　40年前の在職中に
創設した部なので、と
ても思い入れがありま
す。今も生徒と一緒に
劇づくりに参加できて、
本当に幸せです。若い
エネルギーをたくさん
もらっています♡

生徒のコメント
　国府中学校卒で、若いこ
ともあり、生徒目線で丁寧
に指導してくださっています。
いつもモチベーションが上が
るアドバイスをくださるので、
とても関わりやすいです。

福島さんのコメント
　大磯の先生方には大
変お世話になりました。
生徒にソフトテニスの
楽しさを伝えることで、
少しでも恩返しができ
ればと思っています。

休日が休みやすくなりました！
教材研究の時間も

じっくりとれるようになり、
より丁寧な授業づくりにつながっています。

顧問が増え、 複数対応で
子どもに指導できる日が増えました。
子どもにとって、 より安心 ・安全な
環境を提供できていると感じます。

大磯中 卓球部 大磯中 演劇部

　地域指導者から大磯式部
活動に登録をしてくれた中
野さん。現在、メイン顧問
として男女卓球部を指導し
てくれています。

生徒のコメント
　中野さんが来てくれることで、普段はできない多球
練習を行うことができるので嬉しいです。その他にも、
試合の時に技術的なアドバイスをもらうことができる
ので、視野が広がり相手よりも優位に立つことができ
るのかなと思います。

国府中ソフトテニス部

　国府中学校でソフトテニ
ス部に所属していた福島さ
ん。大学生の現役プレー
ヤーとしての経験も生かし
て、生徒に向き合って指導
にあたってくれています。

問学校教育課
　☎内線340・325
　*k-sidou@town.oiso.kanagawa.jp「大磯式部活動」
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受け持つ部活の専門知識が無くて、
私がメインで指導する立場では

子どもたちに申し訳ない
気持ちがありました。

専門指導に長けた地域の方が
メイン顧問として指導してくださり、
子どもたちの笑顔がたくさん
見られるようになりました。

星槎湘南大磯総合型
スポーツクラブ

本木　幹雄　代表理事より
　大磯町として、子どもの活動選
択の幅を広げてあげることが我々
の役目だと思っています。先生方
を支援しながら、学校教育にふさ
わしい指導者を各種目において幅
広く発掘しながら、スポーツ活動
や文化活動の意義や価値を広く地
域住民が共有し支えあうスポー
ツ・文化コミュニティを作りたい
と思っています。

「大磯式部活動」では、
引き続き指導者を
募集しています！

……指導者募集中……
「大磯式部活動」
指導者への
登録について

詳細・登録は
こちらから

▲

　長年、バスケットボールの指導に
携わってこられた本田さん。国府中
のバスケットボール部の練習や試合
に来てくださっています。国府中は
先生３人と本田さんの４人体制で男
女バスケットボール部を運営してい
ます！

国府中 バスケットボール部

本田さんのコメント
　生徒の前向きな姿に、
逆にパワーをもらってい
ます。先生方や保護者
を含め、支えてくださ
る周りの方々へ、感謝
の気持ちを持って取り
組んでまいります。

生徒のコメント
　私たちは前向きで元気なところが長
所のチームです。中郡大会優勝を目指
して日々努力しています。また、保護
者の方や先生方、同級生など「誰から
も応援されるチーム」になれるよう心
がけています。これからもあいさつや
日々の授業など、普段の行いにも気を
つけていきたいと思います。

先生方をはじめ、大磯式部活動の指導者には、他の自治

体と比べ、手当が大幅に改善されたと聞いています。技術指

導のほか、生活指導やトラブル対応、大会引率など、仕事量

と責任の重さを考えると、従来の手当では正直申し訳ない気

持ちでいっぱいでした。部活動を縮小している自治体が多い中、

大磯町では部活動が子どもの居場所の一つとして、大きな役

割を継続できていると感じます。何より、今でも子どもたちから

「部活が楽しい！」という声がしっかり聞けることと、部活を通

して、かけがえのない仲間ができている姿を見られることほど、

親にとってうれしいことはありません。大磯町の部活動の考え

方に感謝の気持ちでいっぱいです。

保護者のコメント

（一般社団法人星槎湘南大磯
総合型スポーツクラブ）

教員の声
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